



Sortie des 6èmes 2 et 4 à Lascaux (2024)

publié le 18/03/2024

VISITE DE LA GROTTTE DE LASCAUX

Le vendredi 8 mars 2024, les classes de 6e2 et de 6e4 ont visité la grotte de Lascaux, située dans la commune de Montignac, en Dordogne, dans la vallée de la Vézère. C'est une des grottes ornées de peintures et de gravures d'animaux les plus importantes du Paléolithique supérieur (environ 20000 ans).

La grotte visitée par le public (**Lascaux IV**) est un fac-similé grandeur nature de la grotte de Lascaux, fermée aux visiteurs depuis 1963 pour éviter les dégradations. Seuls les scientifiques peuvent pénétrer dans la grotte d'origine. Elle est classée au Patrimoine mondial de l'Unesco depuis 1979.

Les élèves ont d'abord pu admirer **La salle des taureaux** où sont peints sur les parois en calcite des aurochs, des chevaux et des cerfs. A la suite de cette première salle se développe une étroite galerie surnommée « **la chapelle Sixtine de la préhistoire** » dont les parois et les plafonds sont entièrement décorés d'aurochs, de chevaux en mouvement, de cerfs et de quelques bouquetins. Des signes géométriques dont on ne connaît pas la signification accompagnent ces peintures. Dans la salle de **La nef**, nous avons pu voir des cerfs peints qui nagent, dans la salle de **l'Abside**, le seul renne de la grotte représenté. Enfin, les élèves ont pu voir la salle du **Puits**, qui est certainement la salle la plus énigmatique de la grotte : un homme à tête d'oiseau y est dessiné, couché comme s'il venait d'être frappé à mort par un bison éventré par une sagaie. Les bras de l'homme sont écartés, ses mains à quatre doigts ouvertes.

Le musée interactif en fin de parcours nous a permis de comprendre les techniques et les outils utilisés par nos ancêtres pour peindre et graver la grotte.

Nous avons pique-niqué au **parc du Thot**, un parc animalier, à 15 minutes en bus de la grotte. Nous y avons vu, malgré la pluie, de magnifiques loups et cerfs.

Portfolio

